
RELAZIONE ATTIVITA’ SVOLTE NELL’ANNO 2024 

 
Cari soci tutti, è con grande piacere che vi presento la relazione sulle attività solte nel corso 
dell’anno 2024. 
Questo anno è stato caratterizzato da sfide significative, ma anche da risultati straordinari 
che riflettono il nostro impegno collettivo e la dedizione di ciascuno di voi. 
Abbiamo lavorato insieme per promuovere iniziative che hanno avuto un impatto positivo 
sulla nostra sezione. 
In questa relazione, esamineremo i progetti realizzati, le collaborazioni installate e i risultati 
ottenuti. 
Vi ringrazio per il Vostro supporto e per l’impegno dimostrato. Insieme possiamo continuare 
a costruire un futuro migliore per tutti noi. 
 
Con gratitudine Nives TORTA. 
 
Nell’anno 2024 i soci iscritti sono: n. 338 
 
Un minuto di silenzio lo rivolgiamo ai nostri soci deceduti nell’anno 2024:  
MAGNALDI Roberto, ICARDI Emma, Albanese Vincenza, Franco Michela, Re Caterina, 
Graglia Caterina, DAMOUNI Theresina, CARLETTI Tersilla, CIBELLI Elena, COLOMBATTO 
Giuseppe, SALUSSO Giovanni, OSELLA Lucia. 
Un grave lutto ha colpito in modo particolare la nostra sezione, è venuto a mancare il nostro 
ex presidente GOLETTO Adolfo, in carica dal 1980 al 2006, un riposo in pace per tutti i nostri 
defunti. 
 

- ORGANIZZAZIONE. 

L’attività della sezione a favore dei soci si è svolta con la consueta regolare operatività, 

assolvendo pienamente i compiti istituzionali, nonché quelli di rappresentanza e di tutela dei 

propri iscritti. 

Al fine di fornire informazioni sempre più complete ed aggiornate ,ed erogare i servizi in 

modo puntale ed efficace, la nostra segretaria si è impegnata a seguire incontri con 

personale competente della Sede Nazionale aventi ad oggetto argomenti inerenti l’attività 

della Sezione, quali la comunicazione, il Fondo di Solidarietà e l’Aggiornamento 

dell’Anagrafica Soci, La Sezione costituisce uno sportello che si pone come interfaccia tra 

la persona non vedente, i loro familiari, e i servizi territoriali, oltre  a garantire loro il diritto ad 

una corretta informazione sulle procedure da seguire per l’ottenimento di eventuali 

agevolazioni, esenzioni e provvidenze. 

Anche quest’anno si è provveduto ad organizzare l’Assemblea Annuale dei Soci, il giorno 

sabato 13 del mese di aprile c.a. presso il Salone Roberto BERTOLINO a Cuneo, 

Assemblea molto sentita e partecipata dai nostri Soci, al termine dell’Assemblea ci siamo 

ritrovati presso l’agriturismo, “LA BOTTERA” in Via Boetti 83/A Riforano, per il consueto 

pranzo sociale. 

Essendo venuti a conoscenza che il comune di Bra stava creando tutta una serie di 

determinate consulte, ultima costituita è quella sulla disabilità e l’inclusione, abbiamo 

ritenuto importante far richiesta di adesione alla consulta comunale per la disabilità, e 

l’inclusione. Si chiesto pertanto di partecipare alla consulta comunale sulla disabilità, 

indicando i due nominati di rappresentanza dell’U.I.C.I. di Cuneo, per poter far sentire la 



nostra presenza sul territorio Braidese, Albese, e zone limitrofe. Per far parte della consulta 

sulla disabilità ci vuole un nominativo principale ed un rappresentante supplente, la 

Presidente Nives TORTA e il consiglio tutto propongono come nominativo principale il 

Consigliere Simone ZENINI, come supplente viene proposta la nostra socia di Bra Roberta 

D’Aprano. 

Anche per quest’anno abbiamo aderito al Fondo di Solidarietà 2024/2025, con l’impegno 

di mantenere in atto tutte le attività in essere. Abbiamo aderito e svolto il progetto 

I.R.I.F.O.R. “Sostegno psicologico per gli adulti”, Dialogando ci si aiuta, presso la sala 

consigliare della sezione si sono attivate sedute di sostegno psicologico, con la Psicologa 

Chiara SCIASCIA, 

Nel periodo dell’AVVENTO, in preparazione al Santo NATALE, sono stati organizzati tre 

incontri presso la chiesa parrocchiale del Sacro Cuore di GESU’, nella sala denominata 

“VERSO L’ALTO” nei locali dell’oratorio. A presenziare questi incontri che si sono svolti nei 

giorni di mercoledì 04/11/18 DICEMBRE 2024, dalle ore 15,00 alle ore 16,00 è stato il 

VESCOVO della Diocesi di Cuneo e Fossano, Monsignore Piero DELBOSCO. 

- PROGETTI. 

Lunedì 19 febbraio presso la nostra sede UICI, abbiamo avuto un incontro con il Dirigente 

Amministrativo ASL CN 1 Piemonte, Dottor Gianfranco CASSISSA, il Dottor Marcello 

CAPUTO, e il Dottor Roberto BALOCCO, per cercare insieme di organizzare una giornata 

di formazione agli operatori ammnistrativi ASL per migliorare l’accesso e l’autonomia 

nell’ambito sanitario. Sempre dietro loro consiglio si ritiene opportuno contattare i quattro 

distretti sanitari provinciali per far conoscere e presentare la nostra associazione ai medici 

di base, per realizzare tutto ciò abbiamo chiesto un confronto al Presidente Regionale 

avv.to Franco LEPORE un suo appoggio e un suo supporto. 

Grazie al progetto regionale “Il Piemonte al mio fianco “nei mesi da marzo a settembre 

abbiamo, tenuto dei corsi di formazione, con l’obbiettivo di favorire l’inclusione sociale delle 

persone con disabilità visiva. Nel mese di marzo, abbiamo avuto un evento riguardante la 

presentazione del nodo antidiscriminazione di Cuneo, presso la nostra sede territoriale, 

relatore il Presidente Regionale U.I.C.I. Piemonte avv.to Franco LEPORE, la dott.ssa Vigna 

Taglianti, e la dott.ssa Silvia Venturelli. A gennaio 2021 la Città di Cuneo è diventata Nodo 

provinciale contro le discriminazioni, uno degli otto nodi Piemontesi. I Nodi territoriali, presso 

i quali operano persone formate sui temi delle discriminazioni, svolgono una funzione 

essenziale nell’ambito della Rete: sono i luoghi-chiave ai quali le persone che subiscono 

una discriminazione possono rivolgersi per ricevere aiuto. A tal proposito abbiamo stipulato 

un accordo tra la città di CUNEO in persona di Giorgio MUSSO, dirigente protempore del 

servizio parità e antidiscriminazione, e l’Unione Italiana Ciechi e Ipovedenti ETS – APS nella 

persona di Nives TORTA legale rappresentante, con sede in Cuneo Via Vittorio Bersezio 

n.15, referente la nostra socia Cinzia BORGHINO, riceve tutti i mercoledì presso la sede 

Unione Italiana Ciechi e Ipovedenti sez. Cuneo sita a Cuneo in via Bersezio 15, dalle ore 

14,30 alle ore 17,00. 

Sempre nell’ambito del progetto “Il Piemonte al mio fianco” l’area di intervento 

interessata è stata quella relativa alla formazione della protezione civile, nella sala incontri 

del Comune (in via Roma) si è proposta l’attività al comune di Cuneo, è piaciuta talmente 

tanto che ci sono stati più di 30 partecipanti.  La prima formazione è stata fatta il 2 marzo, 



la seconda il 23 marzo, è una formazione che spiegherà che cosa è la disabilità visiva quali 

sono i principali strumenti che si utilizzano per l‘autonomia, la mobilità, gli aspetti riabilitativi, 

e i risvolti psicologici. Mentre nella seconda parte della giornata ci siamo concentrati sui 

laboratori pratici per far capire cosa vuol dire muoversi senza la vista, ma soprattutto per 

studiare e fornire nuove strategie per un soccorso e un assistenza in caso di emergenza, 

come un terremoto, o un incendio, anche gli aspetti della comunicazione da usare con le 

persone cieche ed ipovedenti in tali situazioni, tutti aspetti del rischio che ci siamo accorti 

che nelle formazioni non vengono mai trattati, e quindi riteniamo giusto affrontare il rischio 

con gli operatori della protezione civile. 

Continuando con il progetto “il Piemonte al mio fianco” e supportati dal Presidente 

Regionale avv.to Franco LEPORE, venerdì 12 aprile 2024, presso la Sala Rossa dell'ASL 

di Cuneo con sede in Via Carlo Boggio n. 12. abbiamo tenuto dei corsi di formazione agli 

operatori dell’ASL Cuneo. La disabilità visiva tra cecità e ipovisione, gli aspetti psicologici 

e riabilitativi, l’autonomia e la mobilità, le regole di comportamento e le tecniche di 

accompagnamento sono stati i temi della formazione. 

 In collaborazione con l’Istituto Comprensivo di Busca, tramite il progetto “Il Piemonte al 

mio fianco “si sono tenuti  due corsi di formazione ai docenti scolastici delle Scuole 

dell’Infanzia, Primaria e Secondaria di primo grado, presso il salone della Sala Roberto 

Bertolino nei locali della CISL,  sabato 9 novembre  il corso à stato condotto da Marco 

ROSSO Tiflologo al CRV di Fossano, sabato 19 novembre relatore Daniela FLORIDUZ  

Vicepresidente U.I.C.I. Piemonte, dalla formazione ai docenti è emerso che: gli alunni 

vedenti della scuola Giosuè Carducci di Castelletto di Busca, hanno imparato a leggere il 

Braille in modo tale da potersi integrare al meglio in classe, avendo loro due  compagni con 

disabilità visiva.  

Con il progetto” il Cane Guida torna a Scuola!”, il consigliere Simone ZENINI, alcuni soci 

U.I.C.I., il cane guida DANTE e alcuni volontari U.N.I.Vo.C si recano presso le scuole di ogni 

ordine e grado della provincia per trascorrere un po' di tempo con gli allievi. L’incontro è 

scandito in due momenti: Nel primo viene spiegato che cosa è l’Unione Italiana Ciechi e 

Ipovedenti, in che cosa consiste la disabilità visiva, che cosa è il cane guida e come viene 

addestrato, che cosa è il Braille, quali possono essere gli ausili per rendere gli alunni più 

autonomi tra i banchi di scuola.  Il secondo momento è più teorico, si interagisce con gli 

allievi sotto forma di gioco. 

- SOLIDARIETA' 

Nel mese di novembre abbiamo stretto una collaborazione con l’associazione Memoria Viva, 

per diventare partner nel progetto “Dona un giocattolo donerai un sorriso ai bambini di 

Kharkiv”, tale progetto rappresenta un esempio concreto di solidarietà e impegno collettivo 

per aiutare i più vulnerabili, in particolare i bambini ucraini colpiti dalla guerra. Abbiamo 

acquistato dei giocattoli, e Il giorno 14 novembre la Presidente Nives TORTA, la 

vicepresidente Mariateresa MARTINI, il volontario Roberto DUTTO, si sono recati presso il 

punto raccolta dell’Associazione Memoria Viva a Castellamonte (TO). Qui hanno incontrato 

Roberto Falletti, promotore della missione, per la consegna dei doni. Per far fronte alle 

necessità logistiche e operative, la sezione U.I.C.I. di Cuneo ha elargito due importanti 

donazioni, una per l’acquisto di un fuoristrada, destinato al trasporto di 29 persone con 

disabilità visiva residenti in aree rurali, la seconda come contributo per le spese di trasporto. 



Questo progetto è stato possibile grazie al contributo e alla sensibilità delle aziende 

coinvolte e al supporto economico della Sede Nazionale U.I.C.I., che ha creduto 

nell’importanza di questa missione. 

Il 1 e 2 giugno la nostra sezione in collaborazione con gli organizzatori della “Fiera degli 

Acciugai” a Dronero ha allestito un gazebo, presidiato dalla nostra segretaria Simona, il 

nostro socio Massimo PELAZZA, i volontari U.I.C.I. Umberto BELLA, la volontaria UNIVOC  

Anna GARRO, per la vendita benefica delle stelle alpine , la scelta della stella alpina è stata 

fatta in quanto si dice che portino LUCE, l’obbiettivo della vendita è stato quello di 

sensibilizzare le persone sul tema della disabilità visiva. Il ricavato è stato devoluto 

interamente all’U.I.C.I. Sezione di Cuneo, ringraziamo gli organizzatori della Fiera degli 

Acciugai per la loro disponibilità. 

- PROMOZIONE SOCIALE E SPORT. 

Sabato 25 maggio 2024, “PEDALATA IN RISCIO” da SANREMO a Santo Stefano al Mare.  

I volontari U.N.I.Vo.C.  hanno accompagnato i soci alla stazione ferroviaria di Fossano, da 

qui si è preso il treno per arrivare a Sanremo, e in sella alle nostre bici a quattro ruote, 

guidate da quattro volontari ciclisti ci siamo inoltrati nella pista ciclabile costruita sull’ex 

tracciato della ferrovia litoranea e, pedalata dopo pedalata, abbiamo raggiunto Santo 

Stefano al Mare, percorso lungo 10 chilometri. Giornata piacevole. 

Venerdì 22 novembre, giornata trascorsa in compagnia dei nostri amici dell’Associazione 

ABACUS, presso l’Azienda Agricola Casa Rossa a VIOLA (CN), dove abbiamo degustato 5 

tipi di miele, accompagnati da un tagliere di salumi. Esperienze sensoriali possono essere 

condivise indipendentemente dalle sfide. 

Nel periodo estivo da giugno a settembre si sono organizzate come oramai da tradizione le 

giornate al mare, sulle spiagge di San Bartolomeo, giornate di sole, e di socializzazione, un 

ringraziamento particolare va sempre ai volontari U.N.I.Vo.C. per il trasporto dei nostri soci, 

sempre più numerosi. 

Il 13 dicembre in occasione della festa di Santa Lucia, presso la chiesa parrocchiale del 

Sacro Cuore di Gesù, In Cuneo, abbiamo partecipato alla santa messa celebrata da don 

Giovanni Quaranta, animata dal tenore Michelangelo Pepino, organista professore Giovanni 

Cerutti, violinista Vera Anfossi. Al termine della funzione l’UICI sezione di Cuneo, per 

augurare un sereno Natale ha ospitato i nostri soci, presso la pasticceria caffetteria 

SPUMIGLIA, per un momento di convivialità. 

Le cene al buio fiore all’occhiello della nostra associazione, rivolte a sensibilizzare i vedenti 

sulle problematiche della cecità, far loro provare un esperienza speciale, in cui privati della 

vista, devono affinare i restanti 4 sensi. Sempre un grande successo  

- GIOVANI. 

Per i più giovani sempre in collaborazione con l’Associazione ABACUS, nei giorni 6/7 luglio 

è stato organizzato un fine settimana per l’escursione al rifugio MIGLIORERO, in Valle Stura, 

dormendo in rifugio. Iniziativa rivolta ai giovani non vedenti a quei ragazzi e ragazze che 

non avevano ancora provato a vivere la montagna. 



Sempre in collaborazione con l’associazione Abacus, e l’associazione Handarpermare, nei 

giorni 6/7/8, settembre si è organizzata un’uscita in mare, in barca a vela, navigando da 

Imperia a Sanremo, ascoltando le onde del mare, per poi ritornare a Sanremo in tandem. 

Un ringraziamento speciale va al nostro socio Marco GALLESIO, referente del gruppo 

giovani, per il suo impegno e la sua disponibilità nell’organizzare questi appuntamenti. 

- PREVENZIONE. 

Settimana Mondiale del Glaucoma dal 10 al 16 marzo. 

Giovedì 14 marzo in occasione della settimana mondiale del glaucoma abbiamo allestito 

una postazione di volantinaggio, presso il centro prelievi a Cuneo in via Carlo Boggio presso 

il centro prelievi a Cuneo. 

Giornata Mondiale della Vista 10 ottobre  
 
Nel considerare la prevenzione quale fondamentale strumento per affrontare e soprattutto 
limitare le conseguenze delle innumerevoli patologie della vista, abbiamo costruito percorsi 
di confronto con associazioni territoriali, il Lions Club Scarnafigi e Piana del Varaita, e 
Abacus. Il giorno 7 ottobre ci siamo trovati a Moretta, e grazie all’utilizzo del mezzo 
polifunzionale dei Distretto Lions 108ia3, abbiamo condotto lo screening visivo della 
pressione interoculare. Altrettanto è avvenuto lunedì 11 ottobre, a Garessio, presso la casa 
farmaceutica HUVEPHARMA, questa volta abbiamo collaborato con l’associazione Abacus 
nella persona del Presidente dottor Carlo Lorenzo Muzzulini. 
Il 10 ottobre in Cuneo presso ASL 1, in Via Carlo Boggio, abbiamo allestito un punto di 
volantinaggio, distribuendo maritale informativo, interagendo con molte persone, interessate 
alle patologie della vista. Le occasioni di confronto ,sono fondamentali per sensibilizzare e 
informare. 
 

- CONVENZIONI. 
 
Grazie alla collaborazione con Acli Service Cuneo SRL, rappresentata dal sig. Lingua Filippo 
Elio, è stato possibile avviare un’attività di Patronato, è stato inoltre proposto il Servizio CAF 
a fronte di una specifica convenzione, sottoscritta dal Presidente sezionale Nives Torta, e il 
rappresentante Acli Service Lingua Filippo Elio. 
 
Abbiamo riscontrato diverse difficoltà per regolamentare l’attività di supporto al Centro di 

Riabilitazione Visiva (CRV) di Fossano, nella fattispecie del Tiflologo Marco ROSSO, (figura 

professionale che aiuta le persone con disabilità visive nel loro percorso di educazione e 

istruzione), a noi molto di supporto e aiuto specialmente nei ragazzi in età scolastica. A tale 

proposito è stato determinato di stipulare un’apposita Convenzione con ASL CN1, di durata 

triennale, finalizzata a regolamentare tale attività, salva facoltà di recesso di una delle parti 

con preavviso di almeno tre mesi.   

 
 

-  Lavori per il miglioramento/adeguamento della sede sezionale. 
 
Il Consiglio Direttivo ha deliberato di attuare: 
 



Manutenzione straordinaria per adeguamento alle norme di sicurezza, pertanto si è 
provveduto a rinnovare il mobilio oramai obsoleto, dei locali della segreteria, della sala 
consigliare, e dell’ingresso. 
Ripristinare in parte e mettere in sicurezza l’impianto elettrico. 

 
 
Con questo abbiamo illustrato il nostro lavoro svolto nell’anno 2024. Come sempre vi 
invitiamo a darci i vostri pareri su quanto fatto. 
 
La Presidente 
 
Nives Torta 
 
 
 


